

Bewertungskriterien für schriftliche Hausarbeiten

Bewertungsbereich: Sprache und äußere Form

- Entspricht die Arbeit den Regeln der Schriftsprache
 - Grammatik
 - Orthographie
 - Interpunktion
- Ist die stilistische Textgestaltung sachlich angemessen und adressatenorientiert?
- Entspricht die schriftliche Prüfungsleistung den formalen Vorgaben, Richtlinien und wissenschaftlichen Standards hinsichtlich
 - des Umgangs mit und Belegs von Quellen
 - einheitlicher und vollständiger Zitation
 - des methodische Vorgehens

Bewertungsbereich: Gliederung und Strukturierung

- Ist die Arbeit übersichtlich gegliedert, sachlogisch und stringent aufgebaut?
- Ist die Frage-/Problemstellung präzise formuliert?
- Wird der Zusammenhang von Fragestellung (Einleitung) und Ergebnissen (Fazit) deutlich?

Bewertungsbereich: Inhaltlich-thematische Erschließung

- Wird die eigenständige Erarbeitung und kritische Reflexion des Themas deutlich?
- Werden Fachtermini angemessen verwendet?
- Ist eine gründliche Literatur- und Quellenarbeit mit Diskussion relevanter Literatur erfolgt?
- Wird die Relevanz des Themas bezogen auf des entsprechende Seminar oder Modul herausgearbeitet?
- Werden eigene Ideen und Überlegungen eingebracht?
- Ist die Argumentation plausibel und überzeugend?
- Werden Verknüpfungen hergestellt und Theorieansätze mit anschaulichen Beispielen vermittelt?